

ENVIRONNEMENT

REI Industry fait du déchet une ressource

Frédéric Flechon, président cofondateur de REI Industry dans son entrepôt.

Grâce à l'entreprise de Château-Gaillard, le réemploi d'une simple carte électronique peut prolonger la durée de vie d'une chaîne industrielle et éviter des tonnes d'enfouissement.

ELISÉO MUCCIANTE

La Caverne d'Ali Baba. Mais à la différence de celle des Mille et une nuits, ce ne sont pas des objets en or qui sont stockés dans l'entrepôt de Château-Gaillard, mais des pièces de systèmes de production industrielle, près de 60 000, obsolètes, qui vont de quelques grammes au robot de plusieurs tonnes. Ici on ne dit pas « Sésame, ouvre-toi ! » mais « J'ai une panne de machine ». Écrans, cartes électroniques, matériel photovoltaïque, bref, tout ce qui provient d'une chaîne industrielle et qui aurait dû partir à la déchetterie est ainsi répertorié. « Nous réemployons tout le matériel dont le système a été jugé obsolète pour permettre d'allonger le cycle de vie de machines en manque de pièces qu'on ne fabrique plus », explique Frédéric Flechon, président cofondateur de REI Industry, comme « Réemploi d'équipements industriels ».

Dans le hall d'entrée, des colis sont prêts à partir pour la France, l'Allemagne, le Brésil... à l'attention de clients dont la production est en stand-by. C'est ainsi qu'une ligne d'emboutissage de cabines Renault Trucks à l'arrêt a pu de nouveau fonctionner. « Les déchets qu'on nous donne ne sont plus des déchets. La carte électronique qui allait être broyée en déchetterie retrouvera un jour ou l'autre une seconde vie chez nous », atteste Frédéric Flechon. Sans lui, le matériel obsolète finit sa vie dans les bacs des



déchetteries avant d'être broyé et enfoui. « En 2020, nous avons permis de sauver de l'enfouissement 72 tonnes de matériel ! » se félicite le chef d'entrepris à l'écologie pragmatique.

ALLO, L'AIN ?

Fort de ses huit employés et d'un million de chiffres d'affaires annuel, REI Industry, qui intervient à la demande des entreprises, prend en charge le coût du démantèlement de matériel, l'enlèvement et son rachat. Mais nul n'est prophète en son pays. Si le Jura, la Saône-et-Loire et les deux Savoie sont déjà clientes, l'Ain tarde encore à l'être. Alors, pour continuer à se développer, REI Industry, dont le stock continue d'augmenter chaque jour, déménagera courant 2023 à Meillonnas, dans des locaux de 1 200 m² plus spacieux, où l'on pourra répertorier plus de matériels. Un lieu que Frédéric Flechon a voulu écologique, autonome en énergie comme en eau, où l'entretien des espaces verts se fera par écopâturage. Charité bien ordonnée commence par soi-même. ■

10 000

C'est le nombre de références disponibles immédiatement.

UN AUDIT DES ÉQUIPEMENTS



REI Industry accompagne ses clients dans la revalorisation et le réemploi de leurs équipements industriels, modules ou cartes électroniques. Un audit des équipements industriels obsolètes est réalisé afin de déterminer leur potentiel de réemploi. Récupération sur site, dépollution physique, démontage, test, mise en vente auprès des professionnels de la maintenance électronique, il suffit de contacter l'entreprise par téléphone ou par mail.